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Заседание открывается в 15 ч 05 мин.

Утверждение повестки дня

Повестка дня утверждается.

Вопрос о Гаити

Председатель (говорит по-французски): На 
основании правила 37 временных правил проце-
дуры Совета я приглашаю принять участие в этом 
заседании представителей Канады, Доминиканской 
Республики и Гаити.

На основании правила 39 временных правил  
процедуры Совета я приглашаю принять участие в 
этом заседании следующих докладчиков: Специ-
ального представителя Генерального секретаря по 
Гаити и главу Объединенного представительства 
Организации Объединенных Наций в Гаити г-жу 
Хелен Ла Лим, заместителя Директора-исполните-
ля Всемирной продовольственной программы г-жу 
Валери Гуарньери и Исполнительного директора 
Управления Организации Объединенных Наций по 
наркотикам и преступности г-жу Геду Фатхи Вали.

Совет Безопасности приступает к рассмотре-
нию пункта своей повестки дня.

Слово предоставляется г-же Ла Лим.

Г-жа Ла Лим (говорит по-английски): В те-
чение последних нескольких недель три кризиса, 
продолжающихся в Гаити, начали образовывать со-
вершенно новое и грозное сочетание. Кризис, свя-
занный с бандитизмом, продолжает серьезно на-
рушать повседневную жизнь: уже более 20 000 че-
ловек были вынуждены покинуть свои дома. В ре-
зультате экономического кризиса страна оказалась 
в безвыходном положении: гаитяне сталкиваются 
с резким ростом цен на продовольствие и топливо, 
которое зачастую можно приобрести только на чер-
ном рынке. Пока гаитянский народ проходит через 
эти тяжелые испытания и организовывает законные 
протестные акции, политические силы все еще изо 
всех сил пытаются найти общий язык и создать ус-
ловия для проведения выборов.

В своем обращении к нации 11 сентября пре-
мьер-министр вновь призвал к продолжению диа-
лога как средства создания необходимых конститу-
ционных и политических условий, а также условий 
в плане безопасности для проведения выборов к 
концу 2023 года. Он подчеркнул, что государство 

ежегодно недополучает 600 млн долл. США в виде 
таможенных поступлений и что правительство уже 
некоторое время ведет борьбу с этой проблемой. 
Он объявил о решении правительства сократить 
регрессивные субсидии на топливо, которые обхо-
дятся государству примерно в 400 млн долл. США в 
год, в пользу увеличения инвестиций в социальные 
программы.

К полудню 12 сентября по всей стране были 
установлены блокпосты, в результате чего все рай-
оны страны оказались в изоляции. В столице такая 
ситуация сохранялась целых пять дней, до 16 сен-
тября, когда полиция начала предпринимать согла-
сованные действия по снятию этих блокпостов.

Премьер-министр выступил с очередным 
обращением к нации 18 сентября, в ходе которого 
он выразил соболезнования жертвам насилия. Он 
настоятельно призвал людей объединиться в под-
держку реформ, которые в настоящее время про-
водит правительство в целях укрепления государ-
ства, и рекомендовал не поддаваться давлению со 
стороны сил, преследующих свои собственные ко-
рыстные интересы.

Позднее в тот же день одно из крупнейших 
объединений преступных группировок столицы за-
блокировало главный топливный терминал страны 
«Варро» в Порт-о-Пренсе. Осадное положение со-
храняется уже более недели, несмотря на согласо-
ванные действия полиции в выходные, в результате 
чего столица оказалась отрезана от основного ис-
точника топлива, что привело к дефициту по всей 
стране и закрытию больниц.

На протяжении всего кризиса я продолжал 
усилия по оказанию добрых услуг всем слоям гаи-
тянского общества и призывал все стороны к широ-
кому, открытому и конструктивному диалогу. Не-
смотря на то что на сегодняшний день безрезуль-
татные усилия, судя по всему, завели ситуацию в 
тупик, национальные заинтересованные стороны 
вновь с новыми силами принялись за решение этой 
проблемы. В последние недели представители пра-
вительства, политических групп и организаций 
гражданского общества начали новую серию кон-
сультаций по вопросу о способах формирования 
более широкого консенсуса для проведения выбо-
ров, но этот процесс все еще продолжается.
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Отрадно видеть, что руководство частных 
компаний также начинает объединяться и обеща-
ет выполнять свои соответствующие налоговые и 
правовые обязательства. Устойчивый рост доходов 
будет самым ярким признаком того, что это обеща-
ние выполняется всеми сторонами.

Ряд наблюдателей и участников диалога от-
крыто указывают на то, что влиятельные эконо-
мические и политические группы провоцируют, 
поддерживают и используют в своих целях беспо-
рядки, которые приводят к усугублению политиче-
ского кризиса.

Однако, несмотря на попытки сорвать ре-
формы, новое таможенное управление приступает 
к работе. Помимо конфискаций в последние меся-
цы, в период с июля по август, ввозные таможен-
ные пошлины увеличились в пять раз. Программа 
по обеспечению пограничного контроля и работа 
Управления Организации Объединенных Наций по 
наркотикам и преступности направлены на разви-
тие этих первых успехов, в частности на борьбу с 
незаконным оборотом наркотиков.

Нынешние беспорядки вывели на первый 
план Гаитянскую национальную полицию, кото-
рая прошла настоящее испытание на прочность. 
Ее активные усилия по ликвидации блокпостов и 
восстановлению хотя бы некоторого подобия сво-
боды передвижения людей позволили ей заручить-
ся определенным доверием к своим возможностям. 
Хотя некоторые баррикады были быстро собраны 
заново, ответные меры полиции показали, насколь-
ко большой путь она проделала. Вместе с тем целые 
районы по-прежнему не контролируются полици-
ей, а застарелая ситуация на топливном терминале 
в Варрё грозит показать реальные пределы возмож-
ностей национальных сил.

Я благодарна тем донорам, которые на раннем 
этапе присоединились к Совместной программе 
для Гаитянской национальной полиции, известной 
как фонд пакетного финансирования. Настоятельно 
призываю международных партнеров продолжать 
регулярные встречи, подобные состоявшейся на 
прошлой неделе, с тем чтобы заручиться большей 
поддержкой фонда пакетного финансирования. Ин-
вестиции в институты, инфраструктуру и человече-
ский потенциал имеют ключевое значение.

Как всегда, больше всего страдают те, кто и 
так наиболее уязвим. По оценкам системы Органи-
зации Объединенных Наций в Гаити, по меньшей 
мере 1,5 миллиона человек непосредственно по-
страдали от недавней вспышки бандитизма, при-
чем систематически применялось гендерное наси-
лие, в частности изнасилования.

Из-за нынешнего повсеместного отсутствия 
безопасности также серьезно ограничен гуманитар-
ный доступ. До нынешней вспышки гражданских 
беспорядков около 4,9 миллиона гаитян испытыва-
ли гуманитарные потребности. Только за послед-
ние две недели в результате нападений на персонал 
Всемирной продовольственной программы (ВПП) 
было потеряно около 2000 тонн продовольственной 
помощи на сумму около 5 млн долл. США, которая 
в совокупности позволила бы поддержать до 200 
000 наиболее уязвимых гаитян в течение следую-
щего месяца. Мои коллеги из ВПП, несомненно, 
поделятся более подробной информацией об этих 
событиях.

Само собой разумеется, что в таких услови-
ях основные права — от свободы передвижения до 
образования – катастрофически ущемляются, а воз-
можность получить основные социальные и меди-
цинские услуги регулярно исчезает. Заключенные в 
тюрьмах по несколько дней живут без еды, лекарств 
и воды. Экономический кризис, разгул бандитизма 
и политический кризис переросли в гуманитарную 
катастрофу. Нельзя терять надежду, и нужно объ-
единить наши усилия, чтобы сделать завтрашний 
день лучше. Выработка политического решения 
под руководством самих гаитян является первым 
необходимым шагом для преодоления нынешнего 
кризиса. Совет Безопасности должен принять сроч-
ные меры, чтобы поддержать гаитян в их стремле-
нии построить лучшее будущее.

Председатель (говорит по-французски): Бла-
годарю г-жу Ла Лим за ее сообщение.

Я предоставляю слово г-же Гуарньери. 

Г-жа Гуарньери (говорит по-английски): Я 
посетила Гаити несколько месяцев назад, и в тот 
момент меня шокировали растущие потребности и 
трудности, с которыми сталкивались сотрудники 
Всемирной продовольственной программы (ВПП) 
и наши партнеры при ввозе товаров в столицу и их 
вывозу из нее. Мы изо всех сил старались удовлет-
ворить потребности людей: каждый второй человек 
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в стране испытывает нехватку продовольствия. Но 
были и проблески надежды. Школьное питание по-
лучали более 350 000 детей, треть из которых кор-
мили продуктами, выращенными на местах мелки-
ми фермерскими хозяйствами. И мы продолжили 
наращивать масштабы работы в рамках усилий 
правительства по обеспечению всех гаитянских де-
тей полноценным питанием в школе. Десятки тысяч 
людей были вовлечены в работу по восстановле-
нию и строительству сельских объектов, необходи-
мых для производства продовольствия, а также по 
очистке и осушению каналов и городских районов, 
где произошли наводнения в сезон циклонов.

При поддержке Всемирного банка ВПП по-
могала правительству с разработкой национальной 
политики социальной защиты и принимала меры 
по поддержке ее реализации, с тем чтобы ее мож-
но было адаптировать в случае внешних потрясе-
ний и чтобы она охватывала наиболее уязвимые 
слои населения. Планировалось, что к 2024 году 
правительство полностью возьмет на себя ответ-
ственность за предоставление денежных выплат, 
а чрезвычайная продовольственная помощь на тот 
момент оказывалась более чем 450 000 человек по 
всей стране, причем были предусмотрены также 
заблаговременно сформированные запасы, чтобы 
иметь возможность расширить масштабы оказания 
помощи в случае ураганов и других бедствий.

Вместо прогресса, на который мы надеялись 
и о котором мечтали, сегодня ситуация в Гаити, к 
сожалению, достигла новых глубин отчаяния. Ме-
нее чем за год цена базовой продовольственной 
корзины выросла на 52 процента. Цены на бензин 
выросли в два раза. Инфляция выросла до 31 про-
цента, что является самым высоким показателем за 
последние годы, и, как ожидается, она продолжит 
расти. Дизельное топливо, необходимое для энер-
госнабжения, продукты питания и предметы пер-
вой необходимости больше не могут поступать в 
страну через порт, а запасы воды отчаянно быстро 
иссякают. Программа школьного питания приоста-
новлена, потому что детям опасно ходить в школу. 
Порт-о-Пренс как экономический и политический 
центр фактически отрезан от остальной части стра-
ны. И все это происходит по вине банд, которые 
держат под контролем основные транспортные ар-
терии, ведущие в столицу и из нее. Такова реаль-
ная жизнь гаитян вот уже на протяжении многих 
месяцев.

На прошлой неделе Продовольственная и 
сельскохозяйственная организация Объединенных 
Наций и ВПП выпустили доклад «Очаги голода», 
в котором фигурирует Гаити. Мы ожидаем, что в 
этом году ситуация с дефицитом продовольствия 
еще больше ухудшится, а число страдающих от 
него людей превысит рекордную отметку – 4,5 мил-
лиона человек, которые, по оценкам, столкнутся с 
кризисным уровнем дефицита продовольствия без-
опасности или еще более тяжелой ситуацией, вклю-
чая 1,3 миллиона человек, нуждающихся в экстрен-
ной помощи.

Из-за опасной ситуации в стране очень труд-
но и рискованно заниматься гуманитарной деятель-
ностью, не говоря уже о развитии. Удерживающие 
в своих тисках столицу банды блокируют доступ 
к поставкам топлива и ключевым логистическим 
узлам, включая порты и аэропорты, а также назем-
ный доступ в другие департаменты. Протестующие 
нападали на гуманитарные склады по всей стране 
и разграбляли заранее подготовленные на случай 
стихийных бедствий и предназначенные для уяз-
вимых слоев населения запасы. И, как сказала г-жа 
Ла Лим, в течение одной недели ВПП и Гаити ли-
шились трети наших запасов продовольствия, по-
скольку два из четырех наших складов были пред-
намеренно выбраны в качестве мишени, разгра-
блены и разворованы. На этих складах хранилось 
более 2000 тонн продовольствия, которого хватило 
бы для более чем 218 000 находящихся в наиболее 
уязвимом положении женщин, мужчин, девочек и 
мальчиков. 

Офисы и склады других учреждений Органи-
зации Объединенных Наций и неправительствен-
ных организаций также были разграблены, и, по 
нашим оценкам, в результате нападений были утра-
чены предметы первой необходимости на сумму 
не менее 6 млн долл. США, которые позволили бы 
помочь более чем 410 000 нуждающихся. Грабежи 
негативно сказываются на готовности к стихийным 
бедствиям, причем как раз в разгар сезона ураганов.

Несмотря на эти сложные условия, ВПП и 
другие организации продолжают работать в Гаити 
и намерены оставаться дальше и оказывать людям 
помощь. В выходные мы вновь начали оказывать 
поддержку жителям Гаити, пусть и в ограниченном 
объеме. Проще говоря, мы не в состоянии поддер-
жать всех тех, кто нуждается в нашей помощи, из-
за общего беззакония и оперативной обстановки в 



22-60181 5/24

26/09/2022 Вопрос о Гаити S/PV.9136

целом. В связи с этим надеемся на более широкую 
поддержку со стороны государств – членов Орга-
низации Объединенных Наций для дальнейшего 
облегчения гуманитарного доступа и обеспечения 
защиты гуманитарных организаций, персонала и 
имущества.

Мы делаем все от нас зависящее. Прилагаем 
все усилия для получения доступа и уже достигли 
прорыва в начале этого лета в Сите-Солей, где уда-
лось обеспечить гуманитарный доступ. Нас силь-
но беспокоит положение людей, которым мы по-
могаем, и нас тревожит перспектива дальнейшего 
усугубления и без того тяжелой ситуации по мере 
дальнейшего роста цен на продукты питания и ис-
тощения запасов продовольствия. Прогнозируем 
также активный сезон ураганов, который обернется 
лишь настоящей катастрофой для этих измученных 
людей.

Должна также отметить, что доставка това-
ров, в том числе силами Службы гуманитарных 
воздушных перевозок Организации Объединен-
ных Наций, которой руководит ВПП, и созданной 
нами службы судовых грузоперевозок, обходящих 
контролируемые бандами районы, приобретает все 
большее значение. Эти службы плохо финансиру-
ются и нуждаются в срочной поддержке ввиду важ-
ности Службы гуманитарных воздушных перевоз-
ок Организации Объединенных Наций для эваку-
ации сотен сотрудников Организации Объединен-
ных Наций и неправительственных организаций в 
случае сложной ситуации на местах и для доставки 
грузов.

Планируя нашу работу в предстоящие меся-
цы, мы уже знаем, что расходы, связанные с нашей 
деятельностью в Гаити резко возрастут. У нас как 
у представителей ВПП, равно как и у представите-
лей других учреждений Организации Объединен-
ных Наций и партнеров из неправительственных 
организаций, нет иного выбора, кроме как усилить 
меры безопасности в стране и принять дополни-
тельные меры для охраны запасов продовольствия 
и защиты персонала. Нам потребуется перестроить 
как минимум один склад и расширять наши мате-
риально-технические возможности.

Я также приветствую предоставленную мне 
возможность выступить сегодня и подчеркнуть, 
что гуманитарная операция в Гаити хронически 
недофинансируется, и последний кризис подчерки-

вает жизненно важную необходимость поддержки 
со стороны Совета для обращения вспять этой не-
гативной тенденции. План гуманитарного реаги-
рования профинансирован всего на 22 процента. 
Необходимо увеличивать объемы финансирования 
гуманитарной деятельности и инвестиций для обе-
спечения гаитян средствами к существованию и ос-
новными услугами. Масштабы насилия, масштабы 
потребностей и риски для населения и для тех из 
нас, кто пытается помочь людям на Гаити, очень 
серьезны. Гаити сейчас нужна помощь, и мы рас-
считываем на внимание и поддержку Совета.

Председатель (говорит по-французски): Бла-
годарю г-жу Гуарньери за ее сообщение.

Сейчас я предоставляю слово г-же Вали.

Г-жа Вали (говорит по-французски): Я хотела 
бы поблагодарить Вас, г-жа Председатель, от имени 
Управления Организации Объединенных Наций по 
наркотикам и преступности (УНП ООН) за возмож-
ность проинформировать Совет Безопасности о де-
ятельности Управления в Гаити.

Насилие и организованная преступность, 
а также присутствие вооруженных групп и стол-
кновения между ними подрывают стабильность, 
безопасность и верховенство закона в Гаити, пре-
пятствуя усилиям, направленным на достижение 
мира и обеспечение перспектив долгосрочного раз-
вития. Береговая линия протяженностью 1500 км и 
360-километровая сухопутная граница с Домини-
канской Республикой делают Гаити особенно уяз-
вимым для незаконного оборота товаров, особенно 
наркотиков, оружия, огнестрельного оружия и бо-
еприпасов. Поэтому региональное сотрудничество, 
особенно с Доминиканской Республикой, крайне 
важно для сдерживания недавнего всплеска наси-
лия и его трансграничных последствий. УНП ООН 
работает прежде всего с Карибским сообществом и 
его специализированным Исполнительным агент-
ством по борьбе с преступностью и вопросам без-
опасности с целью продвижения «дорожной карты» 
по реализации приоритетных мер для борьбы с не-
законным распространением огнестрельного ору-
жия и боеприпасов по всему Карибскому бассейну, 
в том числе в Гаити.

Мы должны отдавать приоритет поддержке 
услуг, направленных на поддержание и реализа-
цию закона и уголовного правосудия в Гаити, с тем 
чтобы помочь гаитянскому населению и предотвра-
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тить любую региональную дестабилизацию. В мар-
те междисциплинарная группа УНП ООН провела 
в Гаити миссию по оценке в тесном сотрудничестве 
с Объединенным представительством Организации 
Объединенных Наций в Гаити (ОПООНГ). Группа 
указала, что одним из приоритетных направлений 
деятельности с точки зрения охраны границ Гаи-
ти, международных портов и аэропортов, а также 
борьбы с незаконной торговлей и организованной 
преступностью, сокращения незаконного распро-
странения огнестрельного оружия и искоренения 
повсеместно распространенной коррупции, являет-
ся наращивание потенциала и расширение исполь-
зования технологических достижений.

Правительство Гаити прекрасно осознает эти 
реалии и непосредственно возложило на УНП ООН 
задачу поддержки его усилий по наращиванию по-
тенциала в области пограничного контроля путем 
оказания целевой финансовой поддержки. В рамках 
этой недавно начатой программы УНП ООН толь-
ко что приступило к работе по составлению карты 
транснациональной преступной деятельности на 
Гаити и ее регионального воздействия. На опера-
тивном уровне мы в сотрудничестве с доминикан-
скими властями оказываем поддержку в наращива-
нии потенциала гаитянских властей по досмотру 
контейнеров в таких стратегических пунктах, как 
Порт-о-Пренс, порт Лафито, международный порт 
Кап-Аитьен и наземные пограничные переходы Уа-
намент, Белладер, Мальпасс и Анс-а-Питр. Помощь 
также включает в себя мониторинг грузовых авиа-
перевозок и перевозок пассажиров и почты в меж-
дународном аэропорту Туссен-Лувертюр в Порт-о-
Пренсе и международном аэропорту Кап-Аитьен. 
Эти усилия должны помочь обеспечить эффектив-
ное инвестирование таможенных поступлений в 
деятельность, способствующую обеспечению без-
опасности и модернизации границ.

Для достижения этих целей необходимо обе-
спечить доступ к портам, а также участие портовых 
властей и частных компаний и их приверженность 
поставленной цели. УНП ООН будет оставаться в 
стране до тех пор, пока это позволяют условия в 
плане безопасности, и готово принимать решитель-
ные меры. Параллельно с этими усилиями мы на-
деемся на сотрудничество с ОПООНГ и Програм-
мой развития Организации Объединенных Наций 
(ПРООН) в рамках специальной совместной про-
граммы по поддержке Гаитянской национальной 

полиции в этих приоритетных усилиях, включая 
наращивание потенциала в области судебно-меди-
цинской экспертизы.

Финансовые и иные усилия в секторе без-
опасности должны сопровождаться аналогичными 
усилиями во всей системе уголовного правосудия. 
Для того чтобы правосудие обеспечивалось долж-
ным образом, Гаити нужна компетентная полиция, 
качественная следственная работа, эффективно 
действующая прокуратора и независимая судебная 
система. Члены преступных организаций должны 
предстать перед судом, и безнаказанности должен 
быть положен конец от имени гаитянского народа. 
В этой связи для активизации борьбы с корруп-
цией УНП ООН сотрудничает с ПРООН и Вер-
ховным комиссаром Организации Объединенных 
Наций по правам человека при поддержке Фонда 
миростроительства.

(говорит по-английски)

Тем временем предстоит проделать большую 
работу. Так, мы должны добиться лучшего пони-
мания проблемы незаконной торговли в Гаити, 
прежде всего торговли огнестрельным оружием и 
наркотиками, что поможет получить необходимую 
информацию для разработки специальных мер ре-
агирования в области уголовного правосудия и по-
граничного контроля. Мы планируем различные 
мероприятия в этих сферах, в том числе направ-
ленные на снижение коррупционных рисков в сфе-
ре пограничного контроля и обеспечение наличия 
технических специалистов для отслеживания неза-
конных финансовых потоков при поддержке ОПО-
ОНГ, родственных учреждений Организации Объ-
единенных Наций и других соответствующих орга-
низаций, таких как Международная организация по 
миграции, Интерпол и Организация американских 
государств.

Я хотела бы, пользуясь этой возможностью, 
выразить глубочайшую признательность за руково-
дящую роль Специального представителя Ла Лим и 
работу ее сотрудников в ОПООНГ в условиях этого 
кризиса, включая размещение наших сотрудников в 
Гаити и поддержку наших усилий в стране. Работая 
с ОПООНГ и всеми нашими партнерами, УНП ООН 
готово продолжать и расширять свои мероприятия 
в Гаити, чтобы способствовать созданию более ста-
бильной основы для мира и безопасности в стране.
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Председатель (говорит по-французски): Благо-
дарю г-жу Вали за ее сообщение.

Сейчас я предоставляю слово тем членам Со-
вета, которые желают выступить с заявлениями.

Г-н Гэн Шуан (Китай) (говорит по-китайски): 
Прежде всего я хотел бы поблагодарить Вас, г-жа 
Председатель, за организацию этого заседания. Я 
также приветствую на заседании министров ино-
странных дел Гаити и Доминиканской Республики и 
благодарю трех докладчиков за их выступления.

На прошлой неделе, когда внимание мировой 
общественности было обращено к Нью-Йорку, где 
проходила неделя высокого уровня Генеральной Ас-
самблеи, ситуация на Гаити продолжала ухудшаться. 
Правительство Гаити внезапно отменило субсидии на 
топливо, и банды воспользовались этим обстоятель-
ством, чтобы разжечь беспорядки, превратив граж-
данские протесты в масштабные бунты. Мы видели, 
как убивали журналистов, насиловали женщин, сжи-
гали мирных жителей, заставляли закрывать обще-
ственные учреждения и предприятия, разграбляли и 
сжигали дотла склады Всемирной продовольствен-
ной программы. Гаити в целом погрузилось в анар-
хию, ситуация полностью вышла из-под контроля. 
Как заявил Генеральный секретарь Гутерриш 20 сен-
тября в ходе общих прений (см. A/77/PV.4), банды в 
Гаити разрушают саму основу общества. Если это зло 
не будет искоренено, Гаити никогда не увидит мира. 
Генеральный секретарь собирается представить Со-
вету доклад о поддержке Гаити в борьбе с бандами, в 
котором, как мы надеемся, будут предложены реали-
стичные и эффективные варианты действий.

В резолюции 2645 (2022) выражается готов-
ность Совета принимать соответствующие меры, 
включая замораживание активов или запрет на поезд-
ки, в отношении тех, кто участвует в бандитизме или 
поддерживает его. Учитывая нынешнюю ситуацию 
в стране, крайне важно, чтобы Совет претворил эту 
готовность в действия. Мы надеемся, что Соединен-
ные Штаты и Мексика как кураторы представят со-
ответствующий проект резолюции как можно скорее 
и проведут консультации, чтобы Совет мог принять 
решение по этому вопросу в установленный срок. 
Объединенное представительство Организации Объ-
единенных Наций в Гаити (ОПООНГ) должно пред-
ставить Совету Безопасности список криминальных 
группировок и их лидеров для рассмотрения при при-
нятии решений.

В резолюции 2645 (2022) также обращается 
призыв к государствам-членам запретить передачу 
оружия гаитянским негосударственным субъектам, 
связанным с бандами. В связи с нынешней ситуа-
цией Совету необходимо изменить характер этой 
меры с добровольного на обязательный, напрямую 
запретив поставки оружия негосударственным 
субъектам, связанным с бандами в Гаити. Это по-
могло бы пресечь поставки оружия и боеприпасов 
бандам без ущерба для сотрудничества в области 
безопасности между государствами-членами и гаи-
тянской полицией. Мы надеемся, что кураторы от-
разят эту идею в проекте резолюции. 

Резолюция 2645 (2022) предусматривает под-
держку властей Гаити в борьбе с незаконными фи-
нансовыми потоками, незаконным оборотом ору-
жия, а также в их работе по повышению эффектив-
ности управления и контроля за границами и пор-
тами. Учитывая сложившуюся в Гаити ситуацию, 
Совет должен поддержать Гаити путем рассмотре-
ния в приоритетном порядке вопроса реформы ре-
гулирования работы портов и таможенной службы. 
Мы приветствуем дальнейшее увеличение объемов 
инвестиций в этой области со стороны междуна-
родного сообщества, в частности Управления Ор-
ганизации Объединенных Наций по наркотикам и 
преступности, а также с удовлетворением отмечаем 
поддержку и сотрудничество со стороны соответ-
ствующих стран. Мы надеемся, что в новом проек-
те резолюции будет учтен и этот момент.  

Работа, проделанная Организацией Объеди-
ненных Наций в Гаити более чем за тридцать лет, 
доказала, что международная помощь может слу-
жить лишь катализатором, поощрять и содейство-
вать и что проблему Гаити может решить только 
сам гаитянский народ. Политический тупик в Гаити 
сохраняется уже много лет, и наблюдается сильное 
желание восстановить конституционный порядок. 

Мы надеемся, что все стороны в Гаити пой-
мут настоятельную необходимость найти решение 
проблемы, будут активно проводить политические 
консультации и как можно скорее создадут нацио-
нальные институты, пользующиеся реальной под-
держкой гаитянского народа и представляющие его 
интересы. Организация Объединенных Наций и со-
ответствующие региональные организации долж-
ны продолжать играть активную роль в этой связи. 
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В то же время я должен отметить, что ни Ор-
ганизация Объединенных Наций, ни какая-либо 
другая организация или страна не могут выходить 
за рамки своих обязанностей и тем более занимать 
чью-либо сторону. Мы приняли к сведению взятое 
премьер-министром Анри обязательство, в соот-
ветствии с которым временное правительство соз-
даст необходимые условия для проведения выборов 
к концу года. Рассчитываем, что в октябре прави-
тельство Гаити представит Совету подробный и за-
служивающий доверия доклад. 

Организация Объединенных Наций сохраня-
ет присутствие в Гаити в целях оказания помощи. 
Однако на протяжении уже некоторого время у нас 
вызывает беспокойство ярко выраженный нега-
тивный настрой общественности в Гаити по отно-
шению к Организации Объединенных Наций. Мы 
надеемся, что Объединенное представительство 
Организации Объединенных Наций в Гаити (ОПО-
ОНГ) приложит больше усилий с целью повысить 
осведомленность о своей работе среди гражданско-
го населения Гаити и вступить во взаимодействие 
с ним, а также посредством конкретных действий 
постарается устранить недопонимание в отношени-
ях с гаитянским народом и завоевать его доверие и 
поддержку. 

ОПООНГ и другие отделения Организации 
Объединенных Наций в Гаити не могут работать 
изолированно. Вместо этого им следует стремить-
ся к совместному использованию ресурсов и укре-
плению оперативного взаимодействия с целью на 
практике осуществлять подход «Единая Организа-
ция Объединенных Наций». 

Г-н Делорентис (Соединенные Штаты Амери-
ки) (говорит по-английски): Я благодарю Специаль-
ного представителя Генерального секретаря г-жу Ла 
Лим, Исполнительного директора Управления Орга-
низации Объединенных Наций по наркотикам и пре-
ступности Вали и заместителя Исполнительного ди-
ректора Всемирной продовольственной программы 
(ВПП) Гуарньери за их сообщения. 

Соединенные Штаты разделяют глубокую 
озабоченность Генерального секретаря по поводу не-
стабильной ситуации в Гаити и прилагают усилия с 
целью помочь решить проблему гражданских беспо-
рядков для обеспечения безопасности всех гаитян. Я 
также хотел бы поблагодарить министров иностран-
ных дел Гаити и Доминиканской Республики и Посто-

янного представителя Канады за их участие в сегод-
няшнем заседании. Представленные этими странами 
точки зрения и их партнерство бесценны в контексте 
рассмотрения Советом Безопасности вопроса о том, 
как международное сообщество может поддержать 
решение текущих проблем при руководящей роли са-
мих гаитян. 

Как заявил президент Байден в своем обраще-
нии к Генеральной Ассамблее на прошлой неделе,  

«мы по-прежнему поддерживаем нашего со-
седа, Гаити, и призываем весь мир поступить 
так же. Нам еще многое предстоит сделать» 
(A/77/PV.6).  

Безусловно, Соединенные Штаты признают, что воз-
можность собираться вместе и протестовать является 
основополагающей для любой демократии. При этом 
мы решительно осуждаем акты насилия, грабежа и 
разрушений, которые недавно имели место в Гаити. 
Мы были потрясены разграблением склада ВПП в 
Гонаиве 15 сентября, когда были украдены продукты 
питания на сумму более 1 млн долл. США, а также 
кражей запасов ВПП и Международной организа-
ции по миграции со склада Управления Организации 
Объединенных Наций по обслуживанию проектов в 
Ле-Ке на прошлой неделе. Мы призываем всех гаитян 
выражать свои взгляды мирным путем, чтобы при 
этом обеспечивалась защита гуманитарных органи-
заций, уважение правоохранительных органов и бес-
препятственный доступ гаитян к пище, воде и меди-
цинской помощи. 

Мы все знаем, что за последний год ситуация 
с безопасностью в Гаити ухудшилась на фоне того, 
как преступные группировки продолжали опусто-
шать некоторые районы страны, что сопровождалось 
многочисленными убийствами и похищениями. Мы 
обеспокоены значительным снижением степени не-
зависимости и работоспособности судебной системы 
и явными проявлениями широко распространенной 
безнаказанности, которой пользуются представители 
элиты в Гаити. 

Кроме того, получаем тревожные сообщения 
о нападениях сексуального характера на женщин и 
девочек со стороны банд, а также об участившихся 
случаях вербовки бандами несовершеннолетних и 
использования их в своих интересах, включая воору-
жение несовершеннолетних для непосредственного 
участия в насильственных конфликтах. Эти пробле-
мы продолжают напоминать нам о важности оказа-
ния поддержки Гаитянской национальной полиции 
(ГНП). 
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Мы твердо привержены работе по укрепле-
нию потенциала ГНП по борьбе с бандами, вклю-
чая усилия на уровне общин по противодействию 
вербовке со стороны банд, направление дополни-
тельных экспертов по борьбе с бандами и поддерж-
ку в создании потенциала стратегического плани-
рования и организационного и оперативного потен-
циала ГНП по борьбе с бандами. Мы также закупим 
для ГНП дополнительное оборудование, например 
защитное снаряжение и новые автомобили. 

За последние 18 месяцев Соединенные Шта-
ты предоставили ГНП помощь на сумму более 80 
млн долл. США. Только на прошлой неделе мы 
предоставили ГНП предметы первой необходимо-
сти, чтобы помочь ей продолжать деятельность в 
условиях сопровождающихся насилием беспоряд-
ков. ГНП по-прежнему нуждается в дальнейшей 
поддержке. 

В рамках недели заседаний высокого уров-
ня Генеральной Ассамблеи совместно с Канадой и 
Программой развития Организации Объединенных 
Наций мы организовали параллельное мероприя-
тие по вопросу о безопасности в Гаити, на котором 
объявили о выделении 3 млн долл. США в фонд 
пакетного финансирования Организации Объеди-
ненных Наций по вопросам безопасности. Фонд 
пакетного финансирования предоставляет прекрас-
ную возможность всем странам внести свой вклад в 
восстановление безопасности в Гаити. 

Учитывая серьезность ситуации, мы продол-
жим ускорять темпы оказания помощи Гаити в во-
просах безопасности. Мы собираемся начать отбор 
первых ста кандидатов для участия в нашей специ-
альной программе подготовки по вопросам оружия 
и тактики. Мы планируем начать проводить такую 
подготовку к концу этой осени. Рассматриваем это 
в качестве одного из ключевых компонентов наших 
совместных усилий – усилий всех нас – по поддерж-
ке решений, реализуемых под руководством Гаити. 
Международное сообщество должно продолжать 
оказывать поддержку с целью коренным образом из-
менить ситуацию с крайне серьезными проблемами в 
области безопасности в Гаити, пока не стало слишком 
поздно, потому что для того, чтоб добиться полити-
ческого прогресса, народу Гаити нужна безопасность. 
Для того, чтобы добиться экономического прогресса 
и чтобы гаитяне могли получать гуманитарную по-
мощь, им нужна безопасность. 

Как мы знаем, члены банд и те, кто их финан-
сирует, существенно дестабилизируют обстановку в 
стране. Международное сообщество должно помочь 
Гаити принять ответные меры, а Совет Безопасно-
сти должен действовать. С этой целью, опираясь на 
резолюцию 2645 (2022), мы работаем с нашим близ-
ким партнером и куратором, Мексикой, над проектом 
резолюции с конкретными мерами, которые позволят 
Совету Безопасности решить многочисленные про-
блемы, стоящие перед народом Гаити. Мы планируем 
распространить проект в ближайшие дни. 

Сейчас мы обязаны активизировать нашу рабо-
ту по оказанию помощи Гаити. Объединив наши уси-
лия, мы сможем направить четкий и мощный сигнал 
тем, кто стремится подорвать безопасность простых 
гаитян: «У вас ничего не получится». Давайте сдела-
ем так, чтобы Гаити могла обеспечить своим гражда-
нам безопасность и политическую стабильность, чего 
они заслуживают. 

Г-н де ла Фуэнте Рамирес (Мексика) (говорит 
по-испански): Я благодарю Специального представи-
теля Генерального секретаря по Гаити г-жу Хелен Ла 
Лим, Исполнительного директора Управления Орга-
низации Объединенных Наций по наркотикам и пре-
ступности (УНП ООН) г-жу Геду Фатхи Вали и пред-
ставителя Всемирной продовольственной программы 
(ВПП) г-жу Валери Гуарньери за их выступления. 

Приветствуем присутствующих на этом засе-
дании министров иностранных дел Гаити и Домини-
канской Республики и посла Канады.

Прежде всего мы хотели бы отметить усилия 
Всемирной продовольственной программы по удов-
летворению растущих потребностей населения Гаити 
и усилия УНП ООН по контролю за незаконным обо-
ротом оружия. Напоминаем также о своей поддержке 
работы Объединенного представительства Организа-
ции Объединенных Наций в Гаити (ОПООНГ), кото-
рая ведется в крайне неблагоприятных условиях. 

Мексика осуждает недавнее разграбление скла-
дов Всемирной продовольственной программы. 

Уровень насилия в последние дни действитель-
но вызывает тревогу. Нельзя оставаться в стороне и 
ждать, когда ситуация станет еще хуже. И Совет Без-
опасности, и международное сообщество должны 
срочно принять дополнительные и более эффектив-
ные меры, чем те, которые были приняты до сих пор.
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В условиях ухудшения ситуации в целом 
предсказуемо ухудшилась и ситуация с правами 
человека. Вооруженное насилие приводит к пла-
чевным последствиям для детей Гаити. Оно сильно 
ограничивает их право на образование и здоровье. 
Категорически осуждаем тех, кто вербует детей для 
участия в преступной деятельности.

Очевидно также, что в реальной поддержке 
со стороны международного сообщества нужда-
ется и Гаитянская национальная полиция. Ей не-
обходимы оборудование, технологии, обучение и 
действенная программа борьбы с организованной 
преступностью и бандами, которые контролируют 
местную экономику и повседневную жизнь в сто-
лице и прилегающих районах. В связи с этим мы 
ожидаем публикации доклада Генерального секре-
таря, чтобы узнать о возможных вариантах оказа-
ния поддержки Гаитянской национальной полиции 
в целях повышения эффективности предпринимае-
мых ей действий.

Кроме того, мы ждем от правительства Гаити 
информации о шагах, предпринятых им в отноше-
нии политического и избирательного процесса, ко-
торая должна быть представлена в соответствии с 
резолюцией 2645 (2022).

Мы сделаем все возможное, чтобы предло-
жить подходящее в текущих обстоятельствах реше-
ние, и для этого тесно сотрудничаем с делегацией 
Соединенных Штатов. Надеемся на поддержку всех 
членов Совета Безопасности, когда мы представим 
наш проект резолюции, поскольку для оказания Га-
ити эффективной поддержки необходимо единство 
Совета.

Многоплановый кризис в Гаити требует реше-
ния, в котором основное внимание должно уделяться 
вопросам разгула насилия и отсутствия безопасности. 
Это самое важное. Но в то же время необходимо укре-
пить политический процесс, инклюзивный диалог и 
управление, с тем чтобы организовать свободный, 
законный и заслуживающий доверия избирательный 
процесс. По всем этим аспектам должны одновремен-
но приниматься скоординированные меры. На сегод-
няшний день ничего подобного не происходит.

Нужно положить конец незаконному обороту 
оружия, которое используется бандами и преступны-
ми группировками для того, чтобы сеять ужас среди 
гражданского населения, а все лица, причастные к его 
продаже, распространению и приобретению, должны 

быть наказаны. Если бандитизм не будет остановлен, 
стабилизировать ситуацию в стране не удастся.

Речь идет не о введении санкций в отношении 
правительства, не говоря уже о многострадальном на-
селении. Приоритетной задачей является выявление 
и привлечение к ответственности тех, кто непосред-
ственно поставляет или незаконно приобретает ору-
жие, чтобы в качестве первоочередной меры остано-
вить нарастающую волну насилия.

Мексика будет и впредь поддерживать Гаити, 
как и ранее, что подтвердил наш министр иностран-
ных дел несколько дней назад в разговоре с мини-
стром иностранных дел Гаити. 

Если мы не хотим стать свидетелями краха 
государства – члена данной Организации и братской 
страны, с которой мы полностью солидарны, то Со-
вет должен принять меры и предложить эффективные 
и скоординированные действия, которые затем будут 
сопровождаться своевременными и объективными 
последующими действиями самого Совета.

Г-жа Камбодж (Индия) (говорит по-английски): 
Я благодарю Специального представителя Хелен Ла 
Лим за ее выступление, а также докладчиков из Все-
мирной продовольственной программы и Управления 
Организации Объединенных Наций по наркотикам и 
преступности. 

Индия приветствует также присутствующих 
на сегодняшнем заседании представителей Гаити, До-
миниканской Республики и Канады. 

Вероятно, члены Совета Безопасности помнят, 
что в ходе нашего заседания в июне (см. S/PV.9066) 
мы выразили свою обеспокоенность по поводу поли-
тической ситуации и ситуации в плане безопасности в 
Гаити. Политическим заинтересованным сторонам в 
Гаити до сих пор не удалось прийти к какому-либо со-
глашению относительно переходного периода, возоб-
новления функционирования институтов и проведе-
ния выборов. Гуманитарная обстановка еще больше 
осложняется экономической стагнацией. Спустя три 
месяца после заседания в июне продолжаются граж-
данские волнения в стране. Ситуацию с отсутствием 
безопасности еще больше усугубляют бандитизм и 
похищения людей. Реализация программ Органи-
зации Объединенных Наций приостановлена из-за 
перекрытия дорог, демонстраций и ограниченного 
доступа к топливу. 
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Правительство Индии, задействуя свое по-
сольство в соседней Доминиканской Республике, 
внимательно следит за благополучием наших граж-
дан, которые в настоящее время оказались в зоне 
конфликта.

Мы по-прежнему считаем, что для устойчи-
вости решений по обеспечению безопасности в Га-
ити необходимо, чтобы они принимались при уча-
стии и ведущей роли самих жителей Гаити. Одной 
из приоритетных задач по-прежнему должно оста-
ваться наращивание потенциала Гаитянской нацио-
нальной полиции. В июле, когда Совет единогласно 
принял резолюцию 2645 (2022), согласно которой 
мандат Объединенного представительства Орга-
низации Объединенных Наций в Гаити (ОПООНГ) 
был продлен еще на один год, Индия сотруднича-
ла с другими странами, включая членов Совета из 
региона, чтобы предусмотреть в рамках продления 
мандата ОПООНГ расширение состава подразде-
ления по вопросам полиции и исправительных уч-
реждений, в который могут войти до 42 граждан-
ских и прикомандированных сотрудников.

На наш взгляд, невозможно урегулировать 
политический, социально-экономический кризис 
и кризис в плане безопасности без непосредствен-
ного участия Гаити и соседних стран. Поэтому мы 
по-прежнему приветствуем участие региональных 
партнеров: Карибского сообщества, Канады и со-
седней с Гаити Доминиканской Республики — в ре-
шении вопросов, вызывающих непосредственную 
озабоченность, включая инициативы по наращива-
нию потенциала Гаитянской национальной поли-
ции и контроль над потоком стрелкового и легкого 
оружия в Гаити.

Я вновь заявляю, что моя страна твердо верит 
в путь мира. Как хорошо известно Совету, в про-
шлом мы внесли свой вклад в реализацию иници-
атив по наращиванию потенциала и подготовке ка-
дров Гаити. Мы готовы делать это снова и сделать 
все возможное, чтобы помочь нашим гаитянским 
братьям и сестрам в трудную минуту.

Г-н Ходжа (Албания) (говорит по-английски): 
Позвольте мне поблагодарить докладчиков за то, 
что они представили ценную информацию о тяже-
лой ситуации в Гаити и выдвинули крайне необ-
ходимые предложения о путях, позволяющих уре-
гулировать кризис и, возможно даже, развернуть 
нынешний катастрофический курс. Приветствую 

участвующих в этом заседании министров ино-
странных дел Гаити и Доминиканской Республики 
и представителя Канады.

В Гаити сложилась как нельзя более мрачная 
ситуация, и создается впечатление, что она почти 
безнадежна. Как рассказала Специальный предста-
витель г-жа Ла Лим, страна сталкивается с огром-
ными проблемами — с глубоким, тройным кризи-
сом. Со временем ситуация будет только ухудшать-
ся. Самое главное — это отсутствие порядка и вер-
ховенства права. Вооруженное насилие, убийства, 
ранения, похищения людей и сексуальное насилие 
продолжают опустошать страну и мешают решать 
важнейшие проблемы. Страдают мирные жители, 
их права ущемляются, а страна находится в тупике. 
Гаити отчаянно нуждается в помощи, и многие ясно 
выразили здесь эту идею, а затем ее повторили еще 
раз представители многих стран в ходе недели вы-
сокого уровня Генеральной Ассамблеи на ее семь-
десят седьмой сессии. Проблем много, включая ка-
тастрофическую экономическую и гуманитарную 
ситуацию, торговлю оружием, насилие и неэффек-
тивную систему здравоохранения, где наблюдается 
острый дефицит финансирования.

Однако главным приоритетом является борь-
ба с бандами, которые контролируют транспортные 
маршруты и тем самым препятствуют доставке де-
фицитных товаров первой необходимости. Банды 
душат страну. Тот факт, что они контролируют 
ситуацию, подрывает работу по всем направлени-
ям и держит народ в заложниках. Албания присо-
единяется к другим странам и подчеркивает край-
нюю необходимость восстановления правопорядка 
и безопасности, чтобы остановить раскручивание 
этой безумной спирали беззакония на всей терри-
тории страны. Необходимо срочно принять меры 
для борьбы с повальной коррупцией, широко рас-
пространенной контрабандой и непрекращающейся 
торговлей людьми, причем делать это не только на 
словах, но и на деле, напрягая силы, которых, впро-
чем, у Гаити, похоже, не хватает, несмотря на все 
прошлые и текущие меры по усилению Гаитянской 
национальной полиции.

Гаити находится на грани разорения, а кажу-
щаяся отстраненной позиция политического класса 
еще больше усугубляет эту ситуацию. Перед лицом 
продолжающейся катастрофической ситуации в 
стране, которая требует от всех заинтересованных 
сторон принятия срочных и согласованных ответ-
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ных мер на национальном уровне, создается впечат-
ление, что народ Гаити и ее политическая верхушка 
— это две отдельные сущности. Такое поведение 
подрывает доверие людей к государственным ин-
ститутам и приводит к напряженности и насилию. 
Кроме того, рост стоимости жизни и отсутствие без-
опасности заставляют людей выходить на улицы. 
Мы верим в мирные протесты, которые являются 
частью диалога в каждой демократической стране. 
Впрочем, насилие никогда не помогает решить про-
блемы, дающие толчок для таких демонстраций. 
Мы призываем государственные власти прислу-
шаться к требованиям протестующих и попытаться 
устранить первопричины проблем, к которым они 
привлекают внимание. Они связаны с давно суще-
ствующими сложностями социального и экономи-
ческого характера и проблемами безопасности, а 
также с вопросами легитимности, которую необхо-
димо восстановить как можно скорее посредством 
проведения выборов. Свободные, справедливые и 
инклюзивные выборы при полном, равном и значи-
мом участии женщин являются важнейшим шагом 
на пути к тому, чтобы гаитяне могли выразить свою 
волю и реализовать свои амбиции.

Албания поддерживает Гаити и ее народ, и их 
стремление к построению мирной и процветающей 
страны на основе принципа верховенства права с 
полными и равными правами для всех. Мы поддер-
живаем работу Специального представителя Гене-
рального секретаря по Гаити и укрепление мандата 
Объединенного представительства Организации 
Объединенных Наций в Гаити. Но этого будет не-
достаточно. Гаитяне должны знать, что Организа-
ция Объединенных Наций готова им помочь. Г-жа 
Ла Лим призвала к срочным действиям, и мы зна-
ем, какие инструменты и полномочия есть у Совета 
Безопасности. Мы должны использовать их, и мы 
приветствуем продолжающиеся усилия по приня-
тию проекта резолюции, который мы поддержим в 
надлежащее время.

Г-н Галлахер (Ирландия) (говорит по-
английски): Мы благодарим наших докладчиков за 
их выступления и выражаем признательность ми-
нистрам иностранных дел Гаити и Доминиканской 
Республики за их участие в сегодняшнем заседании.

Мы собрались сегодня, чтобы обсудить про-
блему дальнейшего ухудшения и без того катастро-
фической ситуации в Гаити. Как мы уже слышали, 
протесты и последующие гражданские беспорядки 

еще больше погрузили Гаити в кризис, еще боль-
ше усугубив острые страдания миллионов людей. 
Разрушение системы управления и правопорядка 
привело к резкому росту цен на продовольствие, не-
хватке топлива и экономическому коллапсу. Такой 
нестабильной ситуацией пользуются бесконтроль-
но расплодившиеся банды, стремящиеся посеять 
хаос в гаитянском обществе, что они и делают, вы-
нуждая людей покидать свои дома, осуществляя 
контроль и жестокое насилие.

Приветствуем усилия Управления Органи-
зации Объединенных Наций по наркотикам и пре-
ступности, о которых нам рассказали сегодня и 
которые направлены на ограничение распростране-
ния оружия в Гаити, что подпитывает и поддержи-
вает насилие и репрессии. Тем не менее очевидно, 
что необходимо сделать больше. Мы слышали от 
Специального представителя Ла Лим об использо-
вании бандами сексуального и гендерного насилия, 
включая изнасилования и сексуальное рабство, в 
качестве тактики для установления контроля над 
уже травмированными сообществами. Она расска-
зала нам, что это происходит систематически. Мы 
безоговорочно осуждаем такие действия. Мы так-
же самым решительным образом осуждаем убий-
ство двух журналистов 11 сентября. Тейсон Латиг 
и Францен Шарль рассказывали о том, как гаитяне 
страдают от рук этих вооруженных группировок. 
Журналисты в Гаити должны иметь возможность 
свободно и безопасно выполнять свою работу, как 
это должно быть везде. Ответственные за эти чудо-
вищные преступления должны быть привлечены к 
ответственности. В то же время необходимо сроч-
но предпринять меры для обеспечения защиты и 
поддержки жертв и пострадавших. Мы приняли к 
сведению инициативу заинтересованных сторон и 
с радостью примем участие в работе над проектом 
резолюции.

Углубление кризиса несет риск того, что и 
без того тяжелая гуманитарная ситуация дойдет до 
предела. Похоже, бандам недостаточно нападать на 
простых гаитян. Они также целенаправленно ата-
куют тех, кто стремится им помочь. Мы искренне 
осуждаем угрозы, запугивания в адрес гуманитар-
ных организаций в Гаити и прямые нападения на 
них. Эти нападения нарушают наши общие прин-
ципы и идут вразрез с нашим общим пониманием 
человечности. Учреждения Организации Объеди-
ненных Наций и неправительственные организа-
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ции, особенно на местном уровне, никогда не долж-
ны быть мишенями. Без гуманитарной помощи и 
поставщиков основных видов помощи охвативший 
Гаити многогранный кризис будет только усугу-
бляться. Разграбление и поджог склада Всемирной 
продовольственной программы в Гонаиве достой-
ны осуждения. Как рассказала нам г-жа Гуарньери, 
по сути, это означало лишить еды тех, кто больше 
всего в ней нуждается.

В таких условиях как никогда большое значе-
ние имеет работа Службы гуманитарных воздуш-
ных перевозок Организации Объединенных Наций. 
Мы призываем расширить поддержку этой Служ-
бы, поскольку она помогает не только получить до-
ступ к нуждающимся сообществам, но увезти гума-
нитарных работников, которым угрожает насилие 
со стороны банд. Необходимо немедленно поло-
жить конец насилию в отношении гуманитарных 
организаций и медицинских работников, а беспре-
пятственный гуманитарный доступ должен быть 
обеспечен без задержек и помех. Без прекращения 
насилия невозможно будет обеспечить доступ к 
продовольствию для миллионов жителей Гаити, ис-
пытывающих острую нехватку продовольствия.

Время для подлинного национального диало-
га уже прошло. Время для восстановления аппара-
та управления страной уже прошло. Только через 
диалог на основе широкого участия сторон в Гаити 
можно начать восстановление стабильности, ин-
ститутов и примирение — политические меры для 
решения проблем Гаити, осуществляемые под ру-
ководством и при участии всех гаитян. Для устой-
чивого продвижения по политическому пути в на-
правлении восстановления системы управления в 
Гаити также потребуется поддержка международ-
ного сообщества. Ирландия надеется вернуться в 
этот зал в ближайшие недели в соответствии с по-
ложениями резолюции 2645 (2022), чтобы выслу-
шать актуальную информацию правительства Гаи-
ти об усилиях по созданию рамок для политическо-
го процесса и от Объединенного представительства 
Организации Объединенных Наций в Гаити о его 
поддержке этих усилий.

Скажем прямо: для того чтобы любой поли-
тический процесс увенчался успехом, в нем долж-
ны в полной мере участвовать все слои общества, 
включая женщин и молодежь. Для того чтобы ра-
зорвать порочный круг проблем в Гаити, прежде 
всего необходима политическая воля. Ирландия 

призывает все стороны взять на себя обязательство 
вести диалог для удовлетворения потребностей и 
ожиданий гаитянского народа. Он уже достаточно 
долго ждет того, чтобы темпы работы по достиже-
нию политического соглашения соответствовали 
серьезности его страданий и чтобы политические 
лидеры услышали его призывы и приняли соответ-
ствующие меры. Время для этого пришло.

Г-н Кимани (Кения) (говорит по-английски): 
Имею честь выступить с этим заявлением от име-
ни трех африканских государств — членов Совета 
Безопасности: Габона, Ганы и Кении (группа «A3»).

Благодарим делегацию Китая за организацию 
сегодняшнего заседания. Благодарим также Специ-
ального представителя Генерального секретаря Хе-
лен Ла Лим, г-жу Геду Фатхи Вали и г-жу Валери 
Гуарньери за их сообщения.

Приветствуем участие в этом заседании Их 
Превосходительств министра иностранных дел и 
по делам религий Гаити, министра иностранных 
дел Доминиканской Республики и нашего коллеги 
Постоянного представителя Канады.

Группа «A3» по-прежнему глубоко обеспоко-
ена стремительным ухудшением ситуации в Гаити. 
Если нынешние тенденции сохранятся, народ Гаити 
столкнется с крахом государства, а также с ухудше-
нием гуманитарной ситуации и обстановки в плане 
безопасности. Масштабы этого кризиса хорошо из-
вестны, и нет никакой необходимости останавли-
ваться на них подробнее в отсутствие конкретных 
практических предложений.

Во время предыдущего заседания Совета Без-
опасности по этому вопросу (см. S/PV.9066) в июне 
члены Совета выразили твердую убежденность в 
необходимости принятия решительных и срочных 
мер для предотвращения дальнейшего ухудшения 
ситуации. Однако предлагаемые решения меркли 
по сравнению с масштабами кризиса. Хотя усиление 
Объединенного представительства Организации 
Объединенных Наций в Гаити можно только при-
ветствовать, как и относительно скромные усилия 
по обучению и улучшению оснащения полиции, 
очевидно, что необходимо делать больше. Однако, 
даже когда группа «A3» призывает к более мас-
штабным действиям, мы признаем, что на протяже-
нии всей истории вмешательство международного 
сообщества и внешних игроков в дела Гаити приво-
дило к крайне разрушительным последствиям.
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Таким образом, любые действия, поддер-
живаемые Советом, должны предприниматься с 
учетом ошибок прошлого и сопровождаться зна-
чительными усилиями по укреплению доверия, 
обеспечению транспарентности и уважения. Они 
должны основываться на парадигмах и установках, 
предусматривающих руководящую роль и активное 
участие гаитян, а также удовлетворение их потреб-
ностей и заботу о них. Доверие гаитянского народа 
к любым усилиям, прилагаемым при поддержке Со-
вета в частности и Организации Объединенных На-
ций в целом, является необходимым минимумом.

Считаем, что для формирования такого до-
верия необходимы дополнительные усилия и но-
вые партнеры, которые внесут свой вклад в теку-
щие усилия и институциональные инициативы. В 
частности, мы высоко оцениваем конструктивные 
действия, предпринятые Карибским сообществом 
(КАРИКОМ). Настоятельно призываем всех меж-
дународных партнеров тесно сотрудничать с КА-
РИКОМ для получения финансовых и технических 
ресурсов, которые будут направлены на удовлетво-
рение потребностей и решение приоритетных задач 
Гаити.  

Как представители Африки, мы обязуемся 
принимать более активное участие на политиче-
ском и техническом уровнях. Предлагаем КАРИ-
КОМ сотрудничать с Африканским союзом, чтобы 
использовать его опыт для урегулирования ситу-
ации в Гаити. Поскольку так исторически сложи-
лось, что Гаити заселено выходцами из стран Аф-
рики, оно, согласно нашему Учредительному акту, 
является частью шестого региона Африканского 
союза. Нет более убедительного подтверждения 
солидарности континента с шестым регионом, чем 
его усилия по оказанию Гаити всесторонней под-
держки. У нас есть для этого возможности и опыт. 
Африка уже выступала посредником в сложных и 
трудноразрешимых конфликтных ситуациях. На 
нашей территории больше нет несостоявшихся го-
сударств. Мы уже вели борьбу с различного рода 
деструктивными вооруженными группами в город-
ских и сельских условиях. Наш континент обладает 
опытом и практическими знаниями; он также до-
статочно внимательно относится к политическим и 
культурным вопросам, чтобы стать надежным пар-
тнером Гаити. 

Учитывая эти опасения и замечания, мы, 
группа «A3», вносим следующие предложения. 

Для эффективной борьбы с вооруженными 
бандами необходимо в первую очередь обеспечить 
соответствующую подготовку и оснащение Гаитян-
ской национальной полиции. Было бы особенно по-
лезно, если бы подготовку проводили страны, кото-
рые имеют опыт в этом вопросе и чьи специалисты 
по охране правопорядка могут установить тесный 
контакт со своими гаитянскими коллегами. Рас-
считываем ознакомиться с рекомендациями Гене-
рального секретаря в его докладе, который должен 
быть представлен к середине следующего месяца, 
относительно имеющихся вариантов оказания по-
мощи полиции в борьбе с вооруженными бандит-
скими формированиями. Надеемся, что в них будет 
учитываться готовность членов КАРИКОМ и Аф-
риканского союза принимать участие в поиске пу-
тей урегулирования ситуации. Может возникнуть 
потребность в более специализированных навыках, 
чем те, которые имеются в настоящее время. Реко-
мендуем задействовать разработанный и координи-
руемый Гаити механизм сотрудничества, который 
в случае необходимости позволит развернуть поли-
цейские контингенты, действующие при поддержке 
и согласно мандату Организации Объединенных 
Наций и обладающие специализированными навы-
ками подавления прибегающих к насилию банд.

Усиление полицейских сил будет успешным 
только в том случае, если оно будет сопровождать-
ся укреплением судебной системы. Необходимо 
приложить все усилия, чтобы найти ресурсы для 
проведения комплексных реформ сектора уголов-
ного правосудия. Целью этих реформ должно быть 
создание функционирующих судебных реестров, 
ускорение процесса рассмотрения судебных дел и 
ликвидация практики длительного досудебного со-
держания под стражей.

Компетентные государственные органы явля-
ются минимальным требованием для обеспечения 
мира и процветания в Гаити. Необходимо инвести-
ровать средства в подготовку кадров для государ-
ственной службы и предлагать им различные сти-
мулы в зависимости от эффективности выполнения 
ими своей работы. Для этого необходимо терпение, 
масштабные меры и финансирование. При выдаче 
грантов двусторонние и многосторонние партнеры 
должны уделять первоочередное внимание рефор-
мам и укреплению государственного сектора. 
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Пока гаитяне сталкиваются с проблемой от-
сутствия продовольственной безопасности, их на-
дежда на построение светлого будущего будет 
продолжать угасать. Мы высоко оцениваем двусто-
ронние и многосторонние меры по оперативному 
оказанию чрезвычайной помощи и содействия, ко-
торые должны дополняться масштабными усилия-
ми по повышению производительности сельского 
хозяйства в целях снижения цен на продовольствие 
и повышения уровня жизни.

Можно использовать важные уроки, извле-
ченные в процессе создания и введения в действие 
Африканского целевого фонда по приобретению 
вакцин. Африканский целевой фонд позволил соз-
дать крупнейший рынок покупателей вакцин и ис-
пользовать эффект масштаба на благо членов Афри-
канского союза, а также стран Карибского бассей-
на. Такой же подход может применяться при при-
обретении зерна и удобрений с выгодой для Гаити.

Африку вдохновляет Гаитянская революция 
и ее триумфальный успех в борьбе за свободу и 
независимость. Народ Гаити продолжает страдать 
от последствий своего отказа от жизни в условиях 
угнетения и эксплуатации. Настало время, чтобы 
Африка перестала просто заявлять о своем восхи-
щении славной историей Гаити и на практике про-
демонстрировала свою солидарность путем содей-
ствия решению проблем, с которыми в настоящее 
время сталкивается эта страна. Мы будем делать 
это со смирением, поскольку мы также переживаем 
серьезные чрезвычайные ситуации, и в то же время 
с уверенностью в том, что благодаря нашему един-
ству мы сможем найти решения.

В заключение группа «A3» вновь заявляет о 
своем уважении суверенитета и политической не-
зависимости Гаити и о своей неизменной солидар-
ности со всеми гаитянами.

Г-жа Джейкобс (Соединенное Королевство) 
(говорит по-английски): Благодарю Специального 
представителя Генерального секретаря Ла Лим и 
сегодняшних докладчиков.

Сегодня я хотела бы высказать три основных 
соображения по рассматриваемому вопросу.

Во-первых, как и другие страны, Соединен-
ное Королевство по-прежнему глубоко обеспокое-
но продолжающимся ухудшением ситуации в обла-
сти безопасности и прав человека в Гаити. Насилие 

и отсутствие безопасности еще больше усугубляют 
многогранные проблемы, с которыми сталкивает-
ся Гаити, и повышают степень уязвимости населе-
ния этой страны. Как мы слышали сегодня от на-
ших докладчиков, гуманитарная ситуация в Гаити 
продолжает ухудшаться. Нынешнее обострение 
существующих проблем, вызванное затянувшимся 
экономическим, социально-политическим кризи-
сом и кризисом в области безопасности, ухудшает 
положение гаитянского народа в плане продоволь-
ственной безопасности. Разграбление служебных 
помещений и склада Всемирной продовольствен-
ной программы вызывает глубокую обеспокоен-
ность, так как это препятствует оказанию помощи 
тысячам жителей Гаити, находящихся в наиболее 
уязвимом положении. Соединенное Королевство 
призывает все стороны работать в конструктивном 
духе сотрудничества, с тем чтобы как можно скорее 
найти решения и содействовать восстановлению и 
прогрессу на благо гаитянского народа.

Во-вторых, как уже было сказано другими 
ораторами, гаитянские заинтересованные стороны 
должны приложить больше усилий для выхода из 
нынешнего политического тупика. Это имеет ре-
шающее значение для обеспечения способности 
Гаити найти свой собственный путь решения слож-
ных проблем, с которыми сталкивается эта страна. 
Вновь призываем все стороны возобновить полити-
ческий диалог и работать сообща в целях обеспе-
чения необходимых условий в плане безопасности 
для скорейшего проведения свободных и справед-
ливых выборов.

В-третьих, хочу подчеркнуть, что Соединен-
ное Королевство поддерживает работу Объединен-
ного представительства Организации Объединен-
ных Наций в Гаити (ОПООНГ). ОПООНГ играет 
основополагающую роль в оказании поддержки 
Гаити в решении этих многоплановых проблем. 
Усилия ОПООНГ, направленные на укрепление Га-
итянской национальной полиции и содействие диа-
логу между политическими субъектами в Гаити, 
закладывают основу для стабилизации обстановки 
в стране. Мы с нетерпением ждем результатов стра-
тегического обзора вариантов оказания поддержки 
в обеспечении безопасности в Гаити и рассчитыва-
ем на то, что они станут частью нового целостного 
и единого подхода Организации Объединенных На-
ций и других партнеров.
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Наконец, мы приветствуем намерение Соеди-
ненных Штатов и Мексики представить проект ре-
золюции и рассчитываем на его обсуждение с пар-
тнерами. Мы поддерживаем оперативное принятие 
мер, способных как можно скорее приблизить Гаи-
ти к цели установления безопасности и стабильно-
сти и возобновления демократических процессов.

Г-жа аль-Хефейти (Объединенные Арабские 
Эмираты) (говорит по-арабски): Прежде всего я бла-
годарю г-жу Хелен Ла Лим, г-жу Геду Вали и г-жу 
Валери Гуарньери за их подробные выступления 
и за детальную картину событий в Гаити, за раз-
витием которых Объединенные Арабские Эмираты 
продолжают внимательно следить. Кроме того, я 
приветствую участие в сегодняшнем заседании ми-
нистров иностранных дел Гаити и Доминиканской 
Республики, а также посла Канады.

В свете последних событий в Гаити мы вы-
ражаем глубокую обеспокоенность значительным 
усилением беспорядков, вспыхнувших по всей 
стране, в том числе нападениями на объекты граж-
данской инфраструктуры, в частности на образова-
тельные и медицинские учреждения. Мы осуждаем 
все акты насилия, которые подрывают социальную 
сплоченность общества в Гаити и усилия по дости-
жению прочного мира в стране. Нынешняя ситуа-
ция требует прекращения всех боевых действий и 
подчеркивает необходимость спокойного и инклю-
зивного диалога в качестве важнейших шагов, ко-
торые позволят Гаити встать на путь достижения 
прочного политического урегулирования.

Разграбление гуманитарных складов, в том 
числе принадлежащих Всемирной продовольствен-
ной программе, недопустимо. Почти половина на-
селения страны испытывает острую нехватку про-
довольствия. Подобные действия также серьезно 
затрудняют доставку срочной гуманитарной помо-
щи, в том числе продуктов питания и воды, которые 
жизненно необходимы наиболее уязвимым группам 
населения. Необходимо обеспечить безопасную, 
своевременную и беспрепятственную доставку по-
мощи, чтобы предотвратить резкое ухудшение ус-
ловий жизни в Гаити.

Ухудшение ситуации в Гаити еще раз подчер-
кивает настоятельную необходимость укрепления 
потенциала сектора безопасности страны, прежде 
всего судебной системы и Гаитянской национальной 
полиции. Наращивание потенциала в этой области 

позволит эффективнее бороться со сложными про-
блемами в области безопасности, главной из которых 
является разгул бандитизма и незаконный оборот 
оружия. Рассчитываем обсудить проект резолюции 
по этому вопросу, который представят кураторы. Кро-
ме того, считаем крайне важным, чтобы Управление 
Организации Объединенных Наций по наркотикам и 
преступности также внесло свой вклад в этом отно-
шении, и рассчитываем, что его программы принесут 
ощутимые результаты.

Для решения проблем в области безопасности, 
а также экономических, гуманитарных и политиче-
ских вопросов в Гаити необходимо использовать ком-
плексный и инклюзивный подход. В то время как Со-
вет Безопасности продолжает следить за развитием 
ситуации, мы с нетерпением ждем двух предстоящих 
докладов Генерального секретаря, а также обновлен-
ной информации, которую представит правительство 
Гаити о событиях, связанных с политическим урегу-
лированием. Все эти доклады послужат важной осно-
вой для обсуждений Совета по Гаити в следующем 
месяце. Мы их внимательно изучим.

В заключение отметим, что высоко оцениваем 
усилия Объединенного представительства Органи-
зации Объединенных Наций в Гаити и всех сотруд-
ников Организации Объединенных Наций, которые, 
несмотря на сложные условия, неустанно работают, 
чтобы поддержать народ Гаити, и подчеркиваем, что 
мы будем и впредь проявлять солидарность с ним. 

Г-жа Юуль (Норвегия) (говорит по-английски): 
Благодарю Специального представителя Ла Лим и 
представителей Всемирной продовольственной про-
граммы и Управления Организации Объединенных 
Наций по наркотикам и преступности за их сообще-
ния. Кроме того, приветствую участие в этом заседа-
нии министров иностранных дел Гаити и Доминикан-
ской Республики, а также Постоянного представите-
ля Канады.

Мы крайне обеспокоены услышанным сегод-
ня. Политическая нестабильность, рост масштабов 
насилия и социальные беспорядки по-прежнему пре-
пятствуют экономическому и социальному развитию 
Гаити. В условиях постоянного роста гуманитарных 
потребностей населения страны отсутствует доступ к 
основным услугам. Поступают ужасные сообщения о 
сексуальном и гендерном насилии. Гаитяне страдают 
из-за нехватки продуктов питания и воды.



22-60181 17/24

26/09/2022 Вопрос о Гаити S/PV.9136

Необходимо срочно обеспечить защиту на-
селения от насилия и нарушений прав человека. 
Мы призываем все заинтересованные стороны 
приложить усилия для деэскалации ситуации и 
воздержаться от насилия. Необходимо обеспечить 
безопасный и беспрепятственный гуманитарный 
доступ к нуждающимся в помощи людям. Отсут-
ствие защиты и ограниченный доступ к гуманитар-
ной помощи лишь еще больше разжигают насилие. 
Крайне важно также бороться с сексуальным и ген-
дерным насилием и обеспечивать удовлетворение 
потребностей пострадавших, в том числе путем 
предоставления доступа к услугам по охране сексу-
ального и репродуктивного здоровья.

На прошлой неделе в ходе общих прений Ге-
неральной Ассамблеи мы оказались перед лицом 
актуальных международных проблем, таких как 
изменение климата, угрозы обеспечению основных 
прав человека и элементарной защиты. При этом с 
такими проблемами жители Гаити сталкиваются 
ежедневно.

Необходимо принять меры в связи с острыми 
проблемами в области безопасности и активизиро-
вать усилия по поиску возможностей для политиче-
ского урегулирования этого кризиса. Политическое 
руководство страны и оппозиция должны признать 
серьезность ситуации и пойти на компромисс в ин-
тересах народа Гаити. Поэтому мы ожидаем пред-
ставления доклада об усилиях правительства Гаити 
по достижению политического примирения и про-
ведению выборов, который оно должно представить 
к 17 октября. Чтобы переломить нынешние негатив-
ные тенденции в развитии событий, для урегулиро-
вания этого кризиса необходимо найти инклюзив-
ное решение при ведущей роли самих гаитян.

При этом международное сообщество, вклю-
чая Норвегию, должно быть готово при необходи-
мости оказать помощь. Мы также ожидаем пред-
ставления рекомендаций Генерального секретаря 
по борьбе с высоким уровнем бандитизма, которые 
должны быть составлены на основе консультаций с 
гаитянами. Эти доклады, а также очередной доклад 
Объединенного представительства Организации 
Объединенных Наций в Гаити послужат важной 
основой для обсуждения конкретных дальнейших 
действий в Гаити в октябре. Мы должны работать 
сообща, чтобы остановить эту волну жестокого 
бандитизма и насилия и привлечь виновных к от-
ветственности. Как и другие страны, мы рассчи-

тываем на конструктивное участие в обсуждении 
проекта резолюции, который будет предложен Со-
единенными Штатами и Мексикой.

Г-н Коста Филью (Бразилия) (говорит по-
английски): Прежде всего я хотел бы поблагодарить 
Китай, который обратился с просьбой о проведении 
этого крайне своевременного заседания. Я хотел бы 
также поблагодарить Специального представителя 
Ла Лим, заместителя Директора-исполнителя Все-
мирной продовольственной программы Гуарньери 
и Исполнительного директора Управления Органи-
зации Объединенных Наций по наркотикам и пре-
ступности Вали за их исчерпывающие сообщения. 
Я также отмечаю участие в этом заседании мини-
стра иностранных дел и по делам религий Гаити 
г-на Жана Виктора Женё; министра иностранных 
дел Доминиканской Республики г-на Роберто Аль-
вареса Хиля и Постоянного представителя Канады 
г-на Роберта Рэя.

Как ни прискорбно, Совет Безопасности 
вновь был созван для обсуждения серьезных вспы-
шек насилия в Порт-о-Пренсе. К сожалению, такие 
вспышки насилия учащаются и становятся все бо-
лее опасными. Различие между уголовным и поли-
тическим насилием в Гаити, как представляется, 
становится все более размытым. Возникший из-за 
преступной деятельности текущий дефицит топли-
ва в Порт-о-Пренсе, вероятно, служит этому под-
тверждением. Мы обеспокоены возможными се-
рьезными гуманитарными последствиями, которые 
могут возникнуть, если поставки топлива не удаст-
ся нормализовать в ближайшее время.

Мы внимательно следим за ситуацией и об-
суждаем возможные дальнейшие шаги в рамках 
международных мер реагирования на кризис в Га-
ити.  В данный момент представляется крайне важ-
ным обсудить способы, которые помогут выявить и 
привлечь к ответственности тех, кто поддерживает 
и кому выгодно нынешнее мрачное положение дел 
на Гаити.

Вместе с тем на фоне сложившейся сложной 
ситуации нас обнадеживает новость о том, что в 
последнее время соперничающие политические 
группы ведут переговоры, чтобы найти выход из 
парализовавшего страну политического тупика. 
Настоятельно призываем все политические силы 
Гаити наладить более тесный диалог и срочно до-
говориться о дальнейших политических действиях, 
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которые позволят обуздать насилие, возобновить 
нормальное функционирование гаитянских инсти-
тутов и в дальнейшем подготовить почву для орга-
низации безопасных и справедливых выборов.

Бразилия последовательно выступает за то, 
чтобы Организация Объединенных Наций оказыва-
ла Гаити более существенную поддержку, в том чис-
ле путем наращивания потенциала Объединенного 
представительства Организации Объединенных На-
ций в Гаити (ОПООНГ). Мы считаем, что важным 
шагом в этом направлении стало продление и усиле-
ние мандата ОПООНГ, проведенное в июле во время 
председательства Бразилии. Вместе с тем необходимо 
сделать больше для оказания помощи Гаити. После 
продления мандата ОПООНГ пока что не были за-
фиксированы позитивные изменения. Как последова-
тельно отмечала Бразилия, ситуация в Гаити долж-
на оставаться в центре внимания международного 
сообщества, поскольку речь идет также о насилии в 
отношении невинных гражданских лиц. И Совету не-
обходимо постоянно следить за развитием ситуации 
на местах, с тем чтобы рассмотреть необходимость 
принятия новых мер.

В этом контексте я считаю, что нам пора начать 
углубленное обсуждение положений, предусмотрен-
ных резолюцией 2645 (2022), в частности о запрете 
передачи стрелкового оружия, легких вооружений 
и боеприпасов негосударственным субъектам в Гаи-
ти и о возможности введения соответствующих мер, 
которые могут включать замораживание активов и 
запрет на поездки в отношении лиц, участвующих 
в бандитских нападениях или же поддерживающих 
их. Как мы подчеркивали в июле (см. S/PV.9095), не-
обходимо проследить, чтобы такие меры, в случае их 
принятия, не привели к негативным гуманитарным 
последствиям для мирных граждан, что особенно 
важно с учетом того, что всеобъемлющие санкции, 
введенные в отношении Гаити в предыдущие десяти-
летия, повлекли печальные последствия для населе-
ния. Для ответственного и эффективного применения 
таких мер необходимо наличие таких элементов, как 
критерии включения в соответствующие перечни, ус-
ловия отмены санкций, гуманитарные исключения и 
изъятия. Помимо этого, что касается возможных ва-
риантов усиления мер по поддержанию безопасности 
в Гаити, то Бразилия принимает к сведению двусто-
ронние инициативы и ожидает доклада Генерального 
секретаря по этому вопросу, который должен быть 
представлен 15 октября.

Гаити по-прежнему находится в глубоком и 
многогранном кризисе с политическими, экономи-
ческими и социальными последствиями. Безопас-
ность, безусловно, является важнейшим аспектом 
кризиса, но не единственным. Гаити нужны более 
масштабные перемены, нежели просто более эф-
фективный контроль за преступностью. Нельзя за-
бывать, что для выхода из многогранного кризиса 
требуются комплексные меры. Поэтому ключом к 
эффективному и устойчивому преодолению кри-
зиса являются не только меры безопасности, но и 
достижение социально-экономического прогресса 
в Гаити.

Бразилия готова сотрудничать с другими 
партнерами в оказании дополнительной поддержки 
правительству и народу Гаити. Бразилия последо-
вательно осуществляет техническое и гуманитар-
ное сотрудничество с Гаити в таких областях, как 
здравоохранение, образование и сельское хозяй-
ство. В рамках соответствующих усилий Бразилия 
не только осуществляет конкретные проекты со-
трудничества, о которых я говорил на предыдущих 
заседаниях Совета, но и приняла решение перечис-
лить на этой неделе 650 000 долларов фонду, соз-
данному для восстановления южного полуострова 
Гаити, который сильно пострадал от землетрясения 
2021 года. Надеемся, что другие страны-доноры 
также присоединятся к этой инициативе.

Со своей стороны, я хотел бы подчеркнуть, 
что Гаити давно является приоритетом для Брази-
лии и будет оставаться таковым. Бразилия имеет 
давнюю историю содействия миру и стабильности 
в Гаити и сохраняет твердую приверженность под-
держке этой страны и ее народа, особенно в эти 
трудные времена.

Г-н Полянский (Российская Федерация): 
Благодарим докладчиков за предоставленную ин-
формацию. Приветствуем присутствующих на за-
седании министров иностранных дел Гаити и До-
миниканской Республики.

Новости о том, что ситуация в Порт-о-Пренсе 
стабилизировалась, внушают надежду. Тем не ме-
нее по всем признакам страна застыла в одном шаге 
от катастрофы. Происходит настоящая война банд, 
которая для мирного населения оборачивается по-
хищениями, грабежами, насилием и ставшим уже 
обыденным страхом за свою жизнь. Закономер-
ным итогом такого положения дел стали протесты, 
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спровоцированные решением правительства отме-
нить субсидии на топливо и сопровождающиеся 
массовыми беспорядками и требованиями отставки 
руководства страны.

Мы слышим заявления о том, что за проте-
стами стоят криминальные круги и их спонсоры. 
Но попытки упростить ситуацию и занизить мас-
штабы недовольства населения здесь явно неумест-
ны. Налицо повсеместное разочарование и утрата 
доверия людей к властям.

Мы неоднократно говорили о необходимости 
широкого политического диалога и запуска электо-
ральных и реформенных процессов. К сожалению, 
мы не видим последовательных, целенаправленных 
действий по обеспечению возврата Гаити на кон-
ституционный путь развития. 

Особенно разочаровывает, что те внешние 
игроки, которые имеют реальные рычаги давления 
на Порт-о-Пренс, не предпринимают практических 
шагов для содействия разрешению кризиса в этой 
стране, фактически самоустраняясь от происходя-
щего. Мы все знаем непростую историю Гаити и 
понимаем о ком идет речь. Призывов быть вместе с 
Гаити, в том числе с трибуны Генеральной Ассам-
блеи, недостаточно. Важно, в частности, приложить 
усилия для того, чтобы жестокое убийство прези-
дента Жовенеля Моиза 14 месяцев назад было, на-
конец, расследовано, а виновные понесли бы спра-
ведливое наказание. Нельзя смотреть сквозь паль-
цы на то, что в стране шестой год не проводятся 
выборы, и полномочия правительства и большей 
части парламента давно истекли. В том числе и в 
контексте подписанной в 2001 году Межамерикан-
ской демократической хартии. При этом гораздо 
менее серьезные проблемы в иных регионах вызы-
вают у ряда членов Совета крайне жесткую крити-
ку и даже угрозы.

Нам кажется, вы должны быть честными и 
либо называть вещи своими именами, либо при-
знать, что руководствуетесь двойными стандарта-
ми в отношении разных стран на повестке Совета.

Международному сообществу необходимо 
провести обстоятельную работу над ошибками, 
определить истинные потребности гаитян и эф-
фективные пути поддержки их усилий. При этом 
без вмешательства в их внутренние дела, которые, 
как показывает история, не приводят к желаемым 
результатам.

Что касается предложений по введению 
адресных санкций в отношении лидеров банд, то 
мы готовы их рассмотреть. Главарям преступных 
группировок безусловно нужно перекрыть доступ 
к финансированию, лишить их возможности пере-
мещений. Другое дело – насколько они используют 
зарубежные счета и поездки, и повлияет ли введе-
ние адресных санкций против них на реальную си-
туацию внутри страны, где криминальные элемен-
ты чувствуют себя настоящими хозяевами. Стоит 
обратить пристальное внимание на маршруты не-
легальных поставок оружия и движения финансо-
вых средств. Пока мы не остановим контрабанду 
вооружений, она будет продолжать раскручивать 
спираль насилия в этой стране, давно заслуживаю-
щей мира и спокойного развития.

Председатель (говорит по-французски): Сей-
час я сделаю заявление в своем качестве представи-
теля Франции. 

Прежде всего я хотела бы поблагодарить 
Специального представителя г-жу Ла Лим за ее со-
общение. Я также хотела бы выразить признатель-
ность заместителю Исполнительного директора 
Всемирной продовольственной программы и Ис-
полнительному директору Управления Организа-
ции Объединенных Наций по наркотикам и пре-
ступности (УНП ООН) за их сообщения.

Я также хотела бы приветствовать участву-
ющих в сегодняшнем заседании министров ино-
странных дел Гаити и Доминиканской Республики, 
а также Постоянного представителя Канады. 

Ситуация в Гаити требует безотлагательных 
мер. Франция весьма обеспокоена всплеском наси-
лия в последние недели. Мы осуждаем происходя-
щие по всей стране нападения на людей, создание 
блокпостов и случаи мародерства. На состояв-
шемся на прошлой неделе заседании Специальной 
консультативной группы Экономического и Соци-
ального Совета по Гаити под председательством 
премьер-министра Джастина Трюдо государства 
региона сообщили нам о своих опасениях, которые 
мы разделяем. 

Гаитянские власти должны принять соот-
ветствующие меры, а международное сообщество 
— еще более активно мобилизовать свои силы. 
Мы внимательно следим за выполнением принятой 
15 июля резолюции 2645 (2022), в которой содер-
жится прямое напоминание о нашей коллективной 
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приверженности оказанию помощи Гаити в поиске 
выхода из кризиса путем обеспечения четкого по-
нимания наших ожиданий и дальнейшей активиза-
ции усилий Организации Объединенных Наций на 
местах.

Я хотела бы высказать три простых 
соображения. 

Во-первых, Франция призывает все полити-
ческие стороны Гаити достичь соглашения, которое 
приведет к проведению демократических выборов, 
когда позволит обстановка в плане безопасности. 
Мы призываем политический класс проявить от-
ветственность, чтобы возобновить диалог и выйти 
из нынешнего тупика. С нетерпением ожидаем до-
клада с подробным описанием достигнутого про-
гресса, который гаитянские власти, как ожидается, 
представят Совету Безопасности.

Во-вторых, необходимо покончить с банди-
тизмом. Преступные группировки совершают все 
больше злоупотреблений, причем в условиях пол-
ной безнаказанности. Они подрывают авторитет 
государства и расхищают его ресурсы. Всем извест-
но, что без безопасности не может существовать ни 
верховенства закона, ни развития. Мы предприни-
маем шаги по укреплению Гаитянской националь-
ной полиции, в том числе по линии Объединенного 
представительства Организации Объединенных 
Наций в Гаити, и будем  предпринимать такие дей-
ствия и впредь. Франция готова оказать большее 
давление на всех тех, кто способствует существова-
нию в Гаити порочного цикла насилия. Необходимо 
уделять приоритетное вниманию обеспечению под-
держки эффективной судебной системы и борьбе с 
безнаказанностью. В частности, более пристально-
го внимания заслуживает идея о международном 
независимом механизме расследования. Франция 
будет и впредь поддерживать принципиальную ос-
нову для резолюции, только что представленную 
представителями Соединенных Штатов и Мексики.

В-третьих, насилие в последние недели связа-
но с вызывающим тревогу ухудшением социально-
экономической и гуманитарной ситуации. Как мож-
но ожидать стабилизации ситуации в стране, когда 
половина ее населения страдает от голода? Как мы 
уже неоднократно упоминали, существует острая 
необходимость в расширении гуманитарной под-
держки и, в частности, в увеличении объема про-
довольственной помощи. Мы должны обеспечить 

поставки для наиболее уязвимых категорий насе-
ления и гарантировать доступ к бедным кварталам 
Порт-о-Пренса и провинций. Мы осуждаем разгра-
бление гуманитарных грузов, предназначенных для 
этих людей, которое происходило в последние дни 
и является неприемлемым. В то же время гаитян-
ское государство должно повысить эффективность 
управления и уровень подотчетности в учреждени-
ях страны и активизировать борьбу с коррупцией. 
Именно поэтому мы приветствуем зарождающееся 
сотрудничество с УНП ООН. 

В заключение Франция хотела бы вновь за-
явить о своей солидарности с гаитянским народом. 
Вместе с Европейским союзом и Международной 
организацией франкоязычных стран мы будем про-
должать мобилизовывать международное сообще-
ство для оказания необходимой помощи. 

Сейчас я возвращаюсь к своим обязанностям 
Председателя Совета. 

Я предоставляю слово министру иностран-
ных дел и по делам религий Гаити.

Г-н Женё (Гаити) (говорит по-французски): 
Прежде всего я хотел бы выразить самую глубо-
кую признательность Председателю за проведение 
сегодняшнего брифинга по ситуации в Гаити и за 
согласие на участие в нем правительства Гаити. 
Проведение сегодняшнего заседания свидетель-
ствует об особом интересе Совета Безопасности к 
Гаити и ее народу и его твердой приверженности 
им, а также о решительной готовности содейство-
вать правительству в поисках устойчивого решения 
многочисленных и сложных проблем, с которыми 
сталкивается страна. 

Поэтому я хотел бы дать высокую оценку ра-
боте Объединенного представительства Организа-
ции Объединенных Наций в Гаити и Специального 
представителя Генерального секретаря г-жи Хелен 
Ла Лим и поблагодарить их за усилия, предприни-
маемые в столь сложных обстоятельствах для  вы-
полнения мандата, возложенного на них Советом 
Безопасности в его различных резолюциях. Кроме 
того, я хотел бы поблагодарить различных доклад-
чиков за их взвешенные комментарии, которые мы 
приняли к сведению.

Нет необходимости упоминать, что прове-
дение сегодняшнего важного заседания является 
весьма своевременным. Действительно, благодаря 
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проведению этого заседания я могу от имени наше-
го правительства сообщить Совету о последних со-
бытиях в социально-политической ситуации и об-
становке в области безопасности в стране, а также 
об усилиях правительства по ее улучшению. В то 
же время это заседание является для правительства 
возможностью информировать международное со-
общество о своих ожиданиях с целью преодолеть 
многогранный кризис, который длится уже слиш-
ком долго. 

Двенадцатого сентября в стране произошли 
акции протеста с применением насилия после ре-
шения правительства об отмене субсидий на нефте-
продукты, что, в свою очередь, привело к росту цен 
на топливо. Это решение было нелегко принять, 
но оно является крайне важным, поскольку госу-
дарство теряло в общей сложности 400 млн долл. 
США в год. Кроме того, государство приняло меры 
в целях упорядочивания государственных финан-
сов, приняв бюджет, предусматривающий жесткую 
экономию путем проведения макроэкономических 
реформ. 

Правительство провело масштабную ре-
форму Главного таможенного управления в целях 
борьбы с контрабандой, увеличения таможенных 
поступлений и пресечения поставок в страну ору-
жия и боеприпасов. Эти меры позволили таможен-
ному департаменту только за август собрать почти 
8 миллиардов гаитянских гурдов, то есть объем по-
ступлений увеличился более чем на 40 процентов. 

Используя в своих целях рост цен, а также 
присущие ему краткосрочные социальные послед-
ствия, которые имеют место на фоне распростра-
ненного недовольства таможенными реформами 
и предстоящим принятием новых мер, обычные 
возмутители спокойствия в политическом секторе 
и частном бизнесе реализовали свой план, направ-
ленный на то, чтобы посеять хаос в стране. Они 
задействовали хорошо вооруженные бандитские 
группировки, с тем чтобы парализовать все райо-
ны страны, заблокировав основные дороги между 
столицей и городами в провинциях, предпринимая 
грабежи и поджоги общественных зданий, таких 
как здания судов, тюрем, предприятия частного 
сектора, помещения некоторых коммерческих бан-
ков и склады международных организаций, таких 
как Всемирная продовольственная программа, 
Управление Организации Объединенных Наций по 
обслуживанию проектов, ЮНИСЕФ и «Каритас». 

В Артибоните было разграблено и разгромлено 
более 20 школ. На фоне столь серьезного ухудшения 
ситуации правительство уделяет особое внимание 
восстановлению безопасности в стране, с тем чтобы 
обеспечить возобновление экономической деятельно-
сти. Могу отметить, что в целом ситуация, за исклю-
чением нескольких отдельных случаев, находится под 
контролем, и в некоторых районах страны вновь уста-
новилась спокойная обстановка. В этой связи уместно 
отметить профессионализм Гаитянской националь-
ной полиции. Ее сотрудникам удалось восстановить 
контроль над ситуацией и ограничить ущерб, причи-
няемый бандитскими группировками, которые луч-
ше вооружены и оснащены. Последствия чрезвычай-
но серьезны.

Протесты, несущие с собой насилие и разру-
шение, а также трудности, возникшие с доставкой и 
поставками топлива в страну из-за блокировки до-
рог вооруженными бандами на нефтяном терминале 
Варро, еще больше осложняют и без того нестабиль-
ную экономическую ситуацию в стране. Поскольку 
топливо - это продукт общего назначения, который 
затрагивает все виды экономической деятельности, 
такая ситуация, скорее всего, парализует государство 
и практически полностью парализует страну.

Поэтому ряд частных компаний грозят уходом 
из страны. Промышленный парк «Караколь», один 
из важнейших в стране, только что, в это воскресе-
нье, объявил о прекращении своей деятельности из-
за отсутствия топлива. Это может привести к поте-
ре 12 000 рабочих мест в условиях отрицательного 
экономического роста. Кроме того, из-за отсутствия 
топлива закрылся ряд больниц, а также неизвестно, 
возобновятся ли занятия 3 октября, на которое было 
перенесено начало учебного года. 

Перед лицом ухудшения ситуации в области 
безопасности нам необходима очень мощная под-
держка со стороны международного сообщества для 
оказания помощи Гаитянской национальной полиции 
(ГНП) в борьбе с вооруженными бандами. Призыв, с 
которым выступил Генеральный секретарь, является 
шагом в правильном направлении и должен получить 
дальнейшее развитие. Появилась возможность об-
ратиться к другим партнерам с призывом прилагать 
больше усилий. В этой связи мы благодарим тех, кто 
инициировал заседание, организованное 23 сентября 
по вопросу о фонде пакетного финансирования, и все 
государства, взявшие на себя обязательства поддер-
живать работу ГНП.
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Для борьбы с этими террористическими акта-
ми правительство в значительной степени полагается 
на сотрудничество в рамках международного сооб-
щества. Мы должны воспрепятствовать тем наруши-
телям порядка, которые, пользуясь хронической не-
стабильностью Гаити, стремятся обогатиться посред-
ством контрабанды и торговли оружием и боеприпа-
сами. В этом контексте непосредственные инициато-
ры и вдохновители преступных и террористических 
актов, в частности тех, которые были совершены в по-
следние несколько дней, будут полностью подавлены 
ГНП и привлечены к ответственности в Гаити.

Мы также приветствуем решение ряда стран 
рассмотреть вопрос о введении санкций против тех, 
кто так или иначе участвует в преступной деятельно-
сти и препятствует установлению в стране безопас-
ности. Это значительный шаг в правильном направ-
лении, который позволит преодолеть феномен отсут-
ствия безопасности в стране.

Сейчас приоритетной задачей является воз-
вращение к конституционному порядку путем вос-
становления безопасности и политического диалога, 
что является необходимым условием для проведения 
всеобщих выборов, а также восстановление демокра-
тических и республиканских институтов, что позво-
лит решать социальные и экономические вопросы. В 
этой связи с удовлетворением сообщаю, что в насто-
ящее время ведутся переговоры, и мы рассчитываем 
на то, что в ближайшее время будет достигнуто по-
литическое соглашение, которое позволит нам облег-
чить ситуацию. Премьер-министр никогда не жалел 
усилий и всегда был открыт для диалога, поскольку 
это единственный способ разрешить этот политиче-
ский кризис.

Председатель (говорит по-французски): Слово 
предоставляется министру иностранных дел Доми-
никанской Республики. 

Г-н Альварес Хиль (Доминиканская Респу-
блика) (говорит по-испански): От имени правитель-
ства Доминиканской Республики я благодарю деле-
гацию Китая за просьбу о созыве этого заседания. 
Благодарю также всех докладчиков за сообщения, 
с которыми они выступили на этом заседании. Мы 
также благодарим Совет Безопасности за принятие 
им в июле резолюции 2645 (2022), продлившей ман-
дат Объединенного представительства Организации 
Объединенных Наций в Гаити (ОПООНГ) на один год.

При этом, как я уже заявлял в Генеральной 
Ассамблее (см. A/77/PV.7), результаты, которых 
можно ждать от ОПООНГ, зависят от достижения 
гаитянами национального соглашения в качестве 
отправной точки для борьбы с бандами и их ней-
трализации, а за тем и для обеспечения проведения 
выборов, как только позволят обстоятельства. 

Как ни прискорбно, но этот процесс до сих 
пор не увенчался успехом, а потому правительство 
Доминиканской Республики считает, что, как не-
однократно заявлял президент Луис Абинадер Ко-
рона, усилия по стабилизации в Гаити должны быть 
сосредоточены на немедленном установлении мира 
и использовании политического диалога в качестве 
единственного подобающего средства противосто-
ять насилию и хаосу, как это прописано в пункте 
10 резолюции, при активизации поддержки усилий 
Национальной полиции Гаити по борьбе с высоким 
уровнем бандитизма.

При этом, по словам Генерального секрета-
ря Антониу Гутерриш, чью позицию наша страна 
решительно поддерживает, для достижения про-
гресса, который практически отсутствует на этом 
направлении, международному сообществу, 

«при усилении помощи в подготовке ее по-
лиции, необходимо создать надежные силы, 
способные восстановить мир и положить ко-
нец насилию, развязанному вооруженными 
бандами, которые проникли в политическую 
и экономическую власть». 

Доминиканская Республика, неизменно 
действуя в духе сотрудничества и дружбы по от-
ношению к правительству и народу Гаити, также 
подтверждает свою убежденность в том, что един-
ственный способ надежным и долгосрочным об-
разом урегулировать гаитянский кризис - это уре-
гулировать его руками самих гаитян. Поэтому по-
вторю, обращаясь к Совету Безопасности: если мы 
хотим добиться стабильности и мира для народа 
Гаити, его соседей и региона в целом, то жизненно 
важно обеспечить международное сотрудничество 
с Гаити и ее властями в предпринимаемых ими уси-
лиях. Это наша единственная цель.

Сейчас жители Гаити испытывают неопису-
емые страдания. На этом заседании мы услышали 
о ряде ужасных нарушений, от которых страдают 
прежде всего самые уязвимые слои населения Гаи-
ти. Главный нефтяной терминал Варро, о котором 
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говорил министр Жене, с миллионами галлонов ди-
зельного топлива, бензина, керосина и сжиженного 
нефтяного газа, около 10 дней был заблокирован 
большими траншеями, баррикадами, грузовиками 
и трейлерами, и все это время полиция не могла эф-
фективным образом удалить их. Порядка 400 000 
человек живут близ этого топливного терминала. 
Мы должны любой ценой избежать трагедии. 

В заключение я хочу напомнить слова пре-
зидента Луиса Абинадера Короны, произнесенные 
им в зале Генеральной Ассамблеи на ее семьдесят 
шестой сессии в прошлом году: «Гаити больше не 
может ждать. Нужно действовать ответственно, и 
действовать прямо сейчас».

Председатель (говорит по-французски): Сей-
час я предоставляю слово представителю Канады.

Г-н Рэй (Канада) (говорит по-английски): В 
конце августа у меня была возможность посетить 
Гаити и Доминиканскую Республику в качестве 
Председателя Специальной консультативной груп-
пы по Гаити Экономического и Социального Сове-
та и в своем национальном качестве. 

Считаю, что уже сказано все, что требова-
лось сказать о глубине проблем, с которыми мы 
сталкиваемся в этой стране. Вооруженные банды 
окружили Порт-о-Пренс, поставив под угрозу без-
опасность его жителей. Здание главного суда стра-
ны на некоторое время было захвачено бандами 
— довольно символично в свете краха законности 
и порядка. Дети не могут добраться до школ. Как 
мы слышали, многие гаитяне сталкиваются с хро-
нической нехваткой продовольствия, усугубляется 
проблема отсутствия продовольственной безопас-
ности. В Сите-Солей и других районах беременные 
женщины не могут получить доступ к основным 
медицинским услугам из-за насилия со стороны 
преступных групп. Закрываются предприятия. Га-
итяне бегут за границу или в другие районы стра-
ны. И все же мы не можем не признать удивитель-
ную стойкость народа Гаити.

Учитывая эту реальность, международное 
сообщество должно действовать более решитель-
но и оказывать активную поддержку гаитянам, 
чтобы помочь преодолеть эти сложные пробле-
мы, особенно в условиях продолжающегося роста 
напряженности.

(говорит по-французски)

Канада сохраняет свою приверженность Гаи-
ти. На прошлой неделе в сотрудничестве с нашими 
карибскими партнерами и правительством Гаити 
премьер-министр Трюдо провел заседание Специ-
альной консультативной группы по Гаити Эконо-
мического и социального совета. Мы как друзья, 
соседи и партнеры Гаити обсудили важность уси-
ления поддержки, оказываемой нами этой стране, 
не только в краткосрочной, но и в долгосрочной 
перспективе. Это включает помощь Гаити в выяв-
лении коренных причин сложных и взаимосвязан-
ных проблем, с которыми сталкивается страна.

Мы должны поддержать Гаити в создании ус-
ловий для инклюзивного национального диалога — 
сегодня я был рад возможности услышать послед-
нюю информацию об этом от министра иностран-
ных дел Женё, — чтобы позволить всем гражданам 
наметить курс на проведение заслуживающих до-
верия выборов и возвращение к стабильному и де-
мократическому правительству. Мы должны обе-
спечить Гаити всю необходимую поддержку, что-
бы никто не остался без помощи. Это, безусловно, 
предполагает предоставление женщинам и моло-
дым людям возможности играть принадлежащую 
им важную роль в определении своего будущего.

(говорит по-английски)

Мы в Канаде откликнулись на призыв Гаи-
тянской национальной полиции об оказании по-
мощи в борьбе с вооруженными бандами, которые 
— и это не преувеличение — в буквальном смысле 
терроризируют гаитянское население. Совместно с 
Организацией Объединенных Наций и Гаитянской 
национальной полицией мы создали и профинан-
сировали фонд пакетного финансирования, нахо-
дящийся под управлением Программы развития 
Организации Объединенных Наций, что поможет 
более эффективно и скоординированно предостав-
лять международную помощь в целях обеспечения 
безопасности. Мы приветствуем объявленный Со-
единенными Штатами в пятницу взнос в этот фонд, 
и я должен сказать всем участникам, что мы призы-
ваем другие государства-члены вносить свой вклад 
в фонд, поскольку это жизненно важно.

Мы также приветствуем возможность при-
нятия Советом Безопасности дальнейших мер, что-
бы помочь Гаити ограничить возможности воору-
женных банд, и похожий посыл звучал во многих 
сделанных сегодня заявлениях. В то же время мы 
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призываем Совет гарантировать — многие другие 
ораторы высказывались по этому поводу, и я согла-
сен с ними, — чтобы эти меры носили целенаправ-
ленный характер и не ограничивали способности 
Организации Объединенных Наций оказывать под-
держку гаитянскому народу. Меня очень вдохнови-
ло то, как по этому поводу высказывалось большое 
число представителей, в том числе из Российской 
Федерации, Бразилии и Китая. Я думаю, что с на-
шей стороны было бы рационально согласиться с 
тем, что санкции могут быть необходимы, но это 
должны быть правильные санкции против правиль-
ных людей. Они никоим образом не должны замед-
лять процесс оказания помощи Гаити в трудную 
минуту, и необходимо гарантировать, чтобы ни в 
коем случае не пострадал процесс оказания гума-
нитарной помощи и помощи в целях развития.

При этом мы также должны добиться прекра-
щения боевых действия — об этом легко заявить, 
но этого нелегко добиться, однако мы должны это 
сделать, — и нам необходимо найти эффективный 
способ достижения этой цели.

(говорит по-французски)

Канада готова поддержать правительство 
Гаити в укреплении его потенциала по борьбе с 
коррупцией, экономическими преступлениями и 
отмыванием денег. В этих целях мы будем продол-
жать наращивать потенциал правовых институтов 
Гаити для судебного преследования лиц, совершив-
ших такие преступления.

(говорит по-английски)

Я хотел бы перечислить пять вопросов, в по-
иске ответов на которые, я надеюсь, могут участво-
вать не только члены Совета Безопасности, но и 
многие государства-члены.

Во-первых, как быстро положить конец на-
силию, избежав при этом ошибок, которые были 
допущены в ходе попыток урегулирования в про-
шлом? На мой взгляд, следует признать, что этот 
вопрос критически важен.

Во-вторых, как нам безотлагательно повы-
сить эффективность привлечения к ответственно-
сти виновных в совершении преступлений, учиты-
вая, что этот процесс затрагивает работу не только 
полиции, но и всей системы правосудия?

В-третьих, как мы можем содействовать по-
литическому диалогу, не вмешиваясь в него? Как 
добиться этой цели, не указывая людям, что они 
должны делать?

В-четвертых, как нам обеспечить реагирова-
ние на текущий кризис продовольственной и энер-
гетической безопасности и в то же время оказывать 
содействие правительству Гаити в выработке дол-
госрочного плана по улучшению условий жизни и 
обеспечению инвестиций?

Наконец, как нам добиться более согласован-
ного и комплексного реагирования стран региона, 
что отметил мой коллега из Кении, а также членов 
Карибского сообщества, Доминиканской Республи-
ки и международного сообщества в целом, включая 
страны Африки, гарантируя при этом, что всю пол-
ноту ответственности за политические изменения 
будет нести сам народ Гаити? В прошлом нам не 
удалось выработать необходимые формулы, но это 
не значит, что мы должны отказаться от решения 
этой задачи.

(говорит по-французски)

Народ Гаити заслуживает нашей поддержки, 
поощрения и уважения. Руководствуясь этим прин-
ципом, Канада будет продолжать работать со всеми 
членами Совета и с нашими партнерами из Гаити и 
Доминиканской Республики.

Председатель (говорит по-французски): Спи-
сок ораторов исчерпан.

Сейчас я приглашаю членов Совета на неофи-
циальные консультации для дальнейшего обсужде-
ния этого вопроса.

Заседание закрывается в 16 ч 55 мин.
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